

鉄学（防災スクール）

7月31日（月）に1年生を対象に実施しました。（鉄の字は、正しくはカネ偏に「矢」 金を失うのを嫌ったため）これは、鉄道を使って防災学習や地域学習を行うことを目的としたもので、JR西日本、和歌山大学、和歌山県と合同で開催しました。

当日は串本駅に9：30に集合。2番線の臨時列車に乗り込みます。後ろの運転台には、車内アナウンス用のマイクを持った長谷川先生が乗り込み、串本駅を出発しました。

列車は紀伊姫駅も古座駅も通過しましたが、橋杭岩や鯛島・九龍島付近では列車は徐行し、長谷川先生が車内放送で、ジオの視点から解説をしてくれました。また、紀伊田原駅では12分間停車し、クラス防災委員による避難はしごの体験が行われました。

紀伊天満～那智間の那智川橋梁でも列車は徐行、ここでは和歌山大学の西川先生から、平成23年の台風12号による被害（那智川橋梁流失及び長期にわたって紀勢線が不通となったこと）の説明を受けました。

そして列車は、三輪崎～新宮間の、王子が浜で緊急停車。地震発生と津波来襲を想定し、列車を飛び降りて、近くの高台へ走って逃げる訓練を行いました。この時は、JRの職員だけでなく、警察や消防関係者も参加し、本番に近い緊張感を持って訓練を行いました。

以下は、参加生徒の感想です。◆参加して変わったことは津波への意識です。日々気をつけて利用しようと思います。◆乗務員さんの適切な指示がすごくよかったです。電車に乗る不安がへりました。◆もし津波が来ても、逃げられるかもしれないと思った。◆結構線路が海側にあったので、けっこう津波とか心配です。津波とかが来たら、想定にとらわれず、避難すること。なるべく高いところに。◆王子が浜で電車から飛び降りる訓練をしたとき、すべてコケそうになった人がいるので、小さな子供でも簡単に降りられるよう工夫するべきだと思った。夜に災害が起こった場合も想定して、はしごなどにライトを付けたり、避難路に街灯などを付ければもっとよいと思う。◆はしごの重さが軽かったのは良かった。すぐに降りる準備できた。でも、はしごがけっこう細くてしなっていたので、そこは改善した方が安心。

訓練はもちろんのこと、集合の様子や列車内での態度など、非常に良好だったと思います。参加した皆さん、ご苦労様でした。



オープンスクール

8月1日（火）に、中3生対象のオープンスクールを実施しました。当日は県外も含め、100名の生徒、保護者、教員の参加がありました。

当日は最初に体育館へ集合し、教師と生徒会役員で分担して、パワーポイントを使って学校説明を行いました。その後は各教室に分かれての授業体験です。国語、社会、数学、理科、英語、商業、保健の計7つの授業を行いました。担当の先生はいろいろな形で授業を行いました。一部の授業には先生のアシスタントとして、在校生も参加しました。



いつもはこの後でクラブ体験を行うのですが、今年は新しい企画として、数人の中学生に1人の在校生がつく形で、中学生と高校生が交流する時間を設けました。ものすごく盛り上がり、在校生が中学生に必死になって？説明するなど、いろいろなグループ風景を見ることができました。終了後の中3生のアンケートを見ても、9割近くが「たいへん参考になった」と答えてくれました。

その後は恒例のクラブ体験でした。熱中症を心配するほど暑い日でしたが、みなさん熱心に聞き入り、取組んでくれた姿がとても印象的でした。



夏休みのクラブ活動短信

体育クラブ ●ソフトテニス部「8月22日と23日の夏季大会に向けて頑張り、夏休みの練習の成果を十分に発揮することができました」●バスケット部「合宿を行い、8校で合同練習をしました」●女子バレー部「海南省のチャレンジカップに出場、来年につながる7位入賞を果たした。バレー部も今年初めて、夏の妙見橋までの長距離走を行いました」●サッカー部「毎日練習。古座川の妙見橋まで、毎年恒例の長距離走、全員頑張って走りました」●陸上部「県高校陸上ユースがあり、2C大岡が200mと400mで五位入賞」●柔道部「この夏休みも、心技体の向上に努めました」●野球部「紀南10校リーグに新人戦と、新チームになってから実戦続きの日々でした」●剣道部「8月上旬に大阪の二校と合同練習を行いました」●弓道部「県弓道選手権大会があり、男子個人で2B潮崎が5位、2C直井が9位に入賞しました」

文化クラブ ●茶道部「にしき園を訪問し、お茶を振る舞い楽しんでもらいました。学童保育の茶道体験も本校課外活動等で行いました」●演劇部「和歌山商業高校と橋本高校とで、合同練習を行いました」●吹奏楽部「少年メッセージと河内祭りの依頼演奏を行いました。夏のコンクールでは、全力を出し切りました」●CGS「干物班は午前4時40分に榎野集合で干物作りを行い、水揚げから真空パックまで、全行程を経験しました」

2学期始業式

8月28日(月)に実施しました。式辞の中で校長先生から、夏休み中の様々な活動(1年生の「鉄学」、オープンスクール、生徒会が参加したユネスコ平和の集い、CGSが司会進行した「少年メッセージ2017」、茶道部のにしき園訪問、にしき園夏祭りのボランティア、学童保育のボランティアなど)についてふれ、「その中で感じたことを大切に、そしてこれからその経験をどう生かすかを考えてほしい」という話がありました。また、2学期の体育祭や文化祭では「みんなの協働」を、クラブの新人戦や3年生の就職試験・受験勉強についても期待の言葉がありました。最後に、「困難に真正面からぶつかり、踏みとどまって何かをやり遂げることによって自己は高められる。」「これから始まる2学期を



自分の力を高めるために使ってください。」という言葉で締めくくりました。

無題

夏休みに、京阪神地区と東京・名古屋で本校全国募集の説明会を行いました。参加した皆様、ありがとうございました。

8月28日は始業式に続いて、体育祭に向けてのブロック集合を行いました。みんなで話し合っ、出場種目や役割分担を決めました。

今年は体育祭を、9月16日(土)に実施します。多くの皆様のご来校を、お待ちしております。

